

# Schizophrénie : la double peine.

Par [Yann Verdo](#)

Les clichés ont la vie dure. Tout particulièrement s'agissant de la schizophrénie, handicap psychique affectant 1 personne sur 100 dans le monde. Contrairement à une idée reçue, la schizophrénie n'a rien à voir avec le dédoublement de la personnalité (qui est le propre d'une autre maladie mentale, le trouble dissociatif de l'identité). Mais cette image du double, associée aux idées de violence et de manipulation, continue pourtant d'être relayée à longueur de colonne dans les médias français, comme le prouve une étude inédite conduite entre 2011 et 2015 à l'initiative de l'association PromesseS : réalisée par le laboratoire de sociologie ObSoCo, elle a consisté à passer au crible de l'analyse linguistique un corpus représentatif de 1,3 million d'articles parus dans les principaux quotidiens et hebdomadaires du pays. Ce regard biaisé, porté sur une maladie qui constitue l'une des premières causes de suicide des jeunes, est une triste exception culturelle française. Et il explique que, comme l'avait révélé une précédente étude internationale datant de 2009, la France se classe parmi les pays du monde qui stigmatisent le plus - bien davantage que ses voisins européens - ses 600.000 schizophrènes.

*Par Yann Verdo*